

Tercera versión

**PALABRAS DEL SECRETARIO DE ECONOMÍA DE MÉXICO, LIC.  
ILDEFONSO GUAJARDO VILLARREAL, ANTE LA PLENARIA DE LA  
DÉCIMA CONFERENCIA MINISTERIAL DE LA ORGANIZACIÓN  
MUNDIAL DEL COMERCIO**

Señora Presidente, Honorables Ministros,

**[Relevancia de la OMC]**

**El fundador de esta gran nación, Jomo Kenyatta, dijo**

pasado. Pero nuestra

## **[México defiende el sistema multilateral de comercio]**

México se ha consolidado como un importante **polo de atracción de la inversión** y una relevante **plataforma de exportación** al mundo. **Esto ha sido en gran medida posible gracias a la existencia de un sistema** multilateral de comercio sólido, transparente y no discriminatorio, encarnado en una Organización exitosa y comprometida con el cumplimiento de sus funciones, lo cual ha permitido que nuestro firme compromiso con el libre comercio este dando resultados.

## **[Fortalecer el brazo negociador de la OMC]**

Si como parte de dicho paquete, se acordara la prohibición de **los subsidios a la exportación de productos agrícolas, 57 años después de haberlo hecho con los productos industriales, así como el consensuar un conjunto de medidas a favor de los países menos adelantados**, ello constituiría un éxito.

### **[Doha o no Doha]**

**La tasa de crecimiento del comercio mundial ha caído por debajo de aquella correspondiente al producto interno global.** Una de las razones estructurales ha sido que el proceso de liberalización multilateral del comercio ha perdido impulso.

Por ello, **me parece que el debate que se ha dado con respecto a si la Ronda de Doha sigue viva o no** es una discusión estéril. La verdadera pregunta es si somos capaces o no de preservar y fortalecer el brazo negociador de la OMC.



Plenaria de la décima conferencia ministerial  
Organización Mundial del Comercio  
Diciembre 16, 2015 Nairobi, Kenia